
 Audience du 30 octobre 2020. Rectorat de Montpellier. 
 
Pour l’UNSA Education, intervention de Jean-Paul Lopez (syndicat de l’administration et de l’intendance 
UNSA)  
 
Vous avez commencé à répondre à quelques interrogations sur les collectivités territoriales. Ce que nous 
avons constaté depuis la rentrée que les collectivités soient départementales ou régionales le 
remplacement des personnels n'était pas suffisant pour assurer le nettoyage correct des lieux d'accueil des 
élèves et des personnels que nous représentons. Je vous avais interpelé sur l'entretien du rectorat qui avait 
vraiment été pointé du doigt par vos agents , le marché doit être  dénoncé mais on est sur un temps long 
et aujourd'hui on a besoin de donner aux agents des bureaux et de espaces communs propres. 
Aujourd'hui est-ce que vous pouvez nous assurer que ces collectivités territoriales vont pouvoir faire mieux 
que ce qu'elles ont essayé de faire dans les mois et les semaines qui précédaient ces vacances et ce 
confinement? 
Ensuite sur notre académie nous sommes en alerte depuis fin septembre, un certain nombre d'entre nous 
auraient bien voulu voir des décisions prises pour protéger les personnels notamment dans  la mise en place 
d'un télétravail plus important puisque dans la règle qu'on avait bien intégré début sept étaient de revenir 
et de travailler presque normalement aujourd'hui le télétravail devient la norme et le présentiel est 
l'exception c'est compliqué car de nombreux collègues se sont vus refusé le télétravail sur un temps complet 
alors qu'ils l'avaient fait au printemps sans difficulté  
Ce que nous attendons de vous, madame le Rectrice, c'est que le télétravail soit installé dans notre 
académie tel que cela a été annoncé par le premier ministre. 
Vous avez parlé des personnes vulnérables et du tableau qui sera adressé aux chefs mais il  faut faire une 
communication à l'ensemble des personnels de l'acad pour que chacun sache comment se positionner par 
rapport au risque qu'il présente de vulnérabilité tel que c'est défini par les textes mais cette communication 
doit être faite avant lundi matin  
 
Réponse  de la Rectrice 
Nous sommes conscients des contraintes qui sont celles des collectivités parce que certains sont vulnérables 
parce que certains sont isolés pour cas contact ou positif c'est un vrai sujet dans les établissements parce 
qu'il y a les enjeux de respect des consignes liées au nettoyage c'est la raison pour laquelle depuis la 
réception du protocole on travaille avec les collectivités on l'avait d'ailleurs fait en amont et ils sont eux 
mêmes embêtés de cette situation. Mais ils ont à la gérer nous devons nous aussi gérer avec ça c'est à dire 
éventuellement dans certains cas il faudra qu'on soit organisés différemment et je vous demanderai de faire 
remonter aux chefs d'établissement des situations que vous recensez comme étant anormale au niveau du 
nettoyage. 
Au niveau du télétravail il y a une circulaire au niveau de la fonction publique : ce qui s'applique à nous 
s'applique à toute la fonction publique et cette circulaire appelle à généraliser le télétravail qui peut aller 
au delà de notre circulaire qui prévoit deux jours puisque la circulaire FP prévoit jusqu'à 5 jours pour les 
personnes dont le présence n'est pas nécessaire c'est à dire en fonction du service mais comme nous 
sommes aussi service public ouvert comme tous les services publics nous devons maintenir un accueil du 
public et en particulier sur certaines fonctions et surtout sur les fonctions d'accueil de notre propres 
personnels au delà de la cellule d'écoute qui est toujours active mais réactivée.  
On fera aussi un CTSA qui aura lieu mercredi à 10h00. 
Ce télétravail de ce fait nous ne sommes pas comme au printemps où tout le monde était en télétravail du 
fait de l'ouverture des services nous pouvons organiser du roulement et avec ma consigne que ceux qui sont 
là sont dans un protocole renforcé y compris pour les personnels ( une seule personne par bureau etc). 
 



Pour les personnes vulnérables évidemment nous communiquerons à l'ensemble des personnels 
rapidement on attend l'information complète et la communication sera faite. 
 
 


